

COMISION NACIONAL DE ASUNTOS
ANTARTICOS

INFORME SOBRE LA III RAPAL
QUITO, ECUADOR / 4-6 MAYO 1992

- 1.- ASISTIERON EN REPRESENTACION DEL PERU: EL PRIMER SECRETARIO DE LA EMBAJADA DEL PERU EN ECUADOR, SR. LUIS SANDOVAL; Y EL AGREGADO NAVAL DE NUESTRA EMBAJADA EN DICHO PAIS, CAPITAN DE NAVIO LUIS ARRIARAN MEDINA.
- 2.- EN ESTA REUNION -DONDE SE DECIDIO ADOPTAR LAS SIGLAS "RAPAL" PARA LAS REUNIONES DE ADMINISTRADORES DE PROGRAMAS ANTARTICOS LATINOAMERICANOS- SOBRESALIERON LAS ACTUACIONES DE LOS DELEGADOS DE ARGENTINA Y URUGUAY, DRES. CARLOS ALBERTO RINALDI Y ROBERTO PUCEIRO, RESPECTIVAMENTE, QUIENES SEGUN APRECIACION DE LA DELEGACION PERUANA, CONTRIBUYERON ENORMEMENTE CON SU EXPERIENCIA EN EL DESARROLLO DE TODOS LOS PUNTOS DE LA AGENDA.
- 3.- EN LO QUE RESPECTA A LOS TEMAS DE LA AGENDA, LA DELEGACION DEL PERU RESALTO LO SIGUIENTE:
 - 3.A. EL TEMA "TURISMO EN LA ANTARTIDA", QUE HABIA SIDO PROPUESTO POR CHILE, FUE RETIRADO A PEDIDO DEL DELEGADO DE DICHO PAIS, EN RAZON DE LA IMPOSIBILIDAD DE LA ASISTENCIA DE SU EXPERTO EN EL TEMA, DR. OSCAR PINOCHET DE LA BARRA.
 - 3.B. EN EL ACTA FINAL QUEDO REFLEJADO EL INTERES DEL PERU POR SER SEDE DE LA IV RAPAL, PESE A QUE AUN NUESTRO DELEGADO NO PODIA ANUNCIAR OFICIALMENTE NUESTRO COMPROMISO FORMAL. GRACIAS A LA COMPRESION DE LOS ASISTENTES Y EN EL ENTENDIDO DE QUE SE DABA UN COMPAS DE ESPERA AL PERU PARA OFRECER DEFINITIVAMENTE LA SEDE, SE LLEGO A LA FORMULA DE DEJAR SENTADO QUE SE CONSIDERABA "CONVENIENTE QUE LA PROXIMA REUNION SE REALICE DURANTE EL SEGUNDO TRIMESTRE DEL AÑO 1993, EN EL LUGAR Y FECHA QUE SE DETERMINE LUEGO DE LAS CONSULTAS QUE A TALES EFECTOS SE REALICEN ANTES DE NOVIEMBRE DE 1992".
 - 3.C. LA DELEGACION CHILENA EXPUSO QUE SU GOBIERNO HABIA CONOCIDO QUE EL GOBIERNO DE POLONIA ESTABA POR ADOPTAR LA DECISION DE ABANDONAR DEFINITIVAMENTE SU PROGRAMA ANTARTICO Y, EN CONSECUENCIA, RETIRARIA A SUS CIENTIFICOS Y TECNICOS DE LA BASE QUE ESE PAIS MANTIENE EN LA ANTARTIDA, MISMA QUE ESTA UBICADA EN UNA ZONA MUY CERCANA A LAS BASES QUE POSEEN LOS PAISES LATINOAMERICANOS.

ASIMISMO, EL DELEGADO CHILENO SENALO QUE LA INFORMACION AUN NO ERA OFICIAL, PERO QUE CHILE EN UNA PRIMERA ETAPA ESTABA DISPUESTO A PREPARAR UN PROGRAMA BILATERAL QUE PROPONDRIA A POLONIA

...//

-2-

A FIN DE PROSEGUIR CON LOS ESTUDIOS Y AVANCES CIENTIFICOS QUE ALLI SE ESTABAN DESARROLLANDO. SENALO QUE , SIN EMBARGO, CHILE NO ESTABA EN CAPACIDAD DE ASUMIR COMPLETAMENTE UN COMPROMISO QUE PODRIA REBASAR SUS POSIBILIDADES, POR LO QUE CONSIDERABA NECESARIA LA PREPARACION DE UN PROGRAMA MULTILATERAL DE CARACTER LATINOAMERICANO A FIN DE ASUMIR CONJUNTAMENTE UN COMPROMISO PARA CON LA BASE Y LOS AVANCES CIENTIFICOS QUE ABANDONARIA POLONIA. ADVIRTIO QUE, DE NO HACERLO ASI, OTROS PAISES EXTRANOS A LA REGION ERSTARIAN MUY INTERESADOS EN OCUPAR LA BASE POLACA.

ANTE LO EXPUESTO POR EL DELEGADO CHILENO, LA REACCION DE DELEGADOS DE LA III RAPAL FUE MUY RECEPTIVA, HABIENDO ALGUNOS ADVERTIDO LA NECESIDAD DE CONOCER EN PRINCIPIO UNA VERSION OFICIAL DE LOS PLANES POLACOS SOBRE SU BASE Y LA CONFIRMACION DE LA DECISION QUE ESTARIAN POR TOMAR PARA ABANDONAR DEL TODO SU POSICION ANTARTICA.

POR SU PARTE, ECUADOR PLANTEO QUE SE EXTIENDA UNA INVITACION AL GOBIERNO COLOMBIANO - QUE ES UNO DE LOS PAISES SUDAMERICANOS QUE HAN MOSTRADO INTERES EN LA AVENTURA ANTARTICA- A FIN DE QUE EVENTUALMENTE PUEDA APROVECHAR FISICAMENTE LAS INSTALACIONES DE LA BASE POLACA, PARA DESARROLLAR SU PROPIO PROGRAMA ANTARTICO DE VERANO.

SI BIEN NO FIGURO EN EL ACTA FINAL LO TRATADO SOBRE ESTE ASUNTO, QUEDO EN EL CONSENSO TOMAR NOTA DEL MISMO PARA QUE SEA CONOCIDO POR LOS GOBIERNOS DE LOS PAISES MIEMBROS DE LA RAPAL.

4.- EN LO QUE RESPECTA A LAS RELACIONES DE COOPERACION DEL PERU CON OTROS PAISES, ADEMAS DE LOS VINCULOS QUE EN ESTE ASPECTO EL PERU VIENE DESDE HACE VARIOS ANOS MANTENIENDO PRINCIPALMENTE CON ARGENTINA, BRASIL, CHILE Y URUGUAY; SE ENTABLO UN INTERESANTE Y FRUCTIFERO DIALOGO CON LA DELEGACION DEL ECUADOR PARA ESTABLECER MECANISMOS PARA UNA FUTURA COOPERACION EN MATERIA DE TRANSPORTE ANTARTICO.

FINALMENTE, CABE MENCIONAR LA SUSCRIPCION DEL ACTA FINAL, QUE CONTIENE UNA SERIE DE RECOMENDACIONES PARA LOS PROGRAMAS ANTARTICOS LATINOAMERICANOS, ASI COMO OTRAS REFERENTES A LOS TEMAS

TRATADOS EN COMNAP 1991; PREVISIONES PARA LOS TEMAS QUE SE TRATARIAN EN LA COMNAP 1992 CON RECOMENDACIONES EN MATERIA DE COOPERACION Y; POR ULTIMO, RECOMENDACIONES REFERENTES AL AREA JURIDICA. ENTRE LOS ANEXOS AL ACTA FINAL, SE DISTRIBUYO UN CUADRO CON LA REVISION DE TAREAS IMPUESTAS EN LA II REUNION RAPAL Y LOS OFRECIMIENTOS CONCRETOS DE COOPERACION PRESENTADOS POR ARGENTINA, URUGUAY Y CHILE PARA LOS DISTINTOS PROGRAMAS ANTARTICOS LATINOAMERICANOS.

LIMA, MAYO DE 1992.